

El Eco de Navarra

Diario independiente Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valcarlos, 25 y calle de San Gregorio, 28, Pamplona.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Anuncios en primera plana, a pesos. Linea, anuncios ordinarios en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'20; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; 1'00 Trimestre, 3'75; 6'00 Semestre, 7'00; Año, 12'50. ...

IMPORTANTE

Suplicamos a los señores suscriptores del Eco de Navarra que se hallan en descubierto en sus abonos, se sirvan liquidar sus cuentas con esta Administración, é igual suplica hacemos también a los señores anunciantes. ...

LA SITUACIÓN RELIGIOSA DE FRANCIA

El Observatore Romano ha publicado un nuevo artículo manifestando que los atropellos ya realizados por el Gobierno francés ponen al descubierto las verdaderas intenciones que animaban a Clemenceau al pronunciar sus ya célebres palabras: «Hemos disparado el primer cañonazo». ...

La impresión en Viena. En los círculos políticos de Viena habla esta suscitado por el Gobierno francés periódicos que también conceden extraordinaria importancia al asunto, publicando las siguientes declaraciones del Nuncio de Su Santidad monseñor Belmonte: «De qué le sirve a la República haber apelado a monseñor Montagnini? ...

Después de la separación. El primer domingo transcurre en Francia después de puesta en vigor la ley de separación de la Iglesia y el Estado, un domingo en calma y tranquilidad. ...

Rebo audaz. En uno de los sitios más concurridos de Madrid se ha celebrado esta tarde un importante robo. Los ladrones entraron en una pastelería de la calle del Arenal cerrada en razón a la festividad del día, y después de apoderarse de unas ochenta pesetas, que había en uno de los muebles del interior de la tienda desaparecieron con la mayor tranquilidad. ...

La prensa británica. El Globe, de Londres, dice: «¿Qué es la guerra?—preguntaba monseñor Clemenceau hace días en el Parlamento.—La Iglesia católica y el Papa hubieran podido responderle con la célebre frase de lord Randolph Churchill: La Iglesia combatirá y la Iglesia acabará por vencer».

Francia tiembla por ella al contemplarla dividida en dos campos rivales. «M. Clemenceau», escribe el «Evening Standard», afronta una de esas luchas religiosas que pueden, fácilmente, degenerar en guerra civil. El Papa declara que ni la persecución ni el martirio le impedirán defender hasta el último extremo, la fe católica, y el Papa cumplirá su palabra. ...

Información telefónica

Madrid 16 (6 tarde y 11 noche). Recepción académica. En la Academia de Bellas Artes se ha celebrado con la solemnidad propia de tales actos la recepción de don Juan Bautista Lázaro, arquitecto, quien ha leído un interesante discurso sobre el tema Artes decorativas. ...

Crónica regia. El Rey ha pasado el día cazando en Aranjuez. La Reina Victoria y el príncipe de Battemberg han pasado esta tarde por la Moncloa, y la infanta Isabel ha estado paseando con el príncipe de Baviera por la Casa de campo.

Entre republicanos. Barcelona.—Los republicanos partidarios de la solidaridad han intentado celebrar un mitin en el Centro republicano; pero se han presentado allí los ferroxistas, gritando ¡Muera Salmorón! y entre durante el cual se han oído varios tiros, resultando herido el conserje de dicho centro y contusos varios de los contendientes. ...

Los libros condenados. Roma.—La Congregación del Índice ha incluido en la lista de libros prohibidos dos españoles, cuyo autor es el Sr. Pey Ordeix.

Ecos de Palacio. Se ha fijado la fecha del martes próximo a las dos de la tarde para el bautizo del primogénito de los infantes doña María Teresa y don Fernando.

Don Alfonso ha regresado esta noche en automóvil, y sin haber experimentado el más ligero contratiempo, de la partida de caza organizada en Aranjuez.

Los ferrocarriles y los diputados. La comisión de gobierno interior del Congreso propondrá a la Cámara que se amplíen a 8.000 kilómetros los pasos del ferrocarril que se conceden a los diputados de la nación.

Rebo audaz. En uno de los sitios más concurridos de Madrid se ha celebrado esta tarde un importante robo. Los ladrones entraron en una pastelería de la calle del Arenal cerrada en razón a la festividad del día, y después de apoderarse de unas ochenta pesetas, que había en uno de los muebles del interior de la tienda desaparecieron con la mayor tranquilidad.

Choque. En la calle de Alcalá un tranvía eléctrico ha chocado con el coche del duque de Granada. El golpe fué tan violento, que el coche volcó.

El Ebro. Zaragoza.—El Ebro ha experimentado una crecida de tres metros sobre su nivel ordinario. Las aguas han causado grandes daños en las huertas, habiéndose tomado toda clase de precauciones para disminuir sus efectos y evitar en lo posible desgracias personales.

De provincias. Zaragoza.—El Ebro ha experimentado una crecida de tres metros sobre su nivel ordinario. Las aguas han causado grandes daños en las huertas, habiéndose tomado toda

clase de precauciones para disminuir sus efectos y evitar en lo posible desgracias personales.

Añón, aclamado. Cartagena.—Ha llegado el señor Añón para reintegrarse en su cargo de capitán general de este departamento marítimo. El vecindario dispuso de una entusiasta acogida, aclamándole en distintos puntos del trayecto.

Los republicanos. Valencia.—Los republicanos han acudido en manifestación al domicilio del cónsul francés, en testimonio de agradecimiento por la condecoración que el gobierno vecino ha concedido a los señores Blasco Ibañez y Sorolla.

Contra los consumos. Málaga.—Se ha celebrado una importante manifestación contra el impuesto de consumos.

El bandolerismo andaluz. Córdoba.—En Villanueva del Rey cinco enmascarados saltaron el cortijo de un rico hacendado, y después de arar y amordazar a este, su esposa y la criada, llevaron cuantos efectos de valor, dinero y alhajas hallaron en la casa.

Notas extranjeras. De Rusia. San Petersburgo.—Ha sido lanzada una bomba contra el almirante Donassow, ex-gobernador de Moscú, que ha sido víctima del atentado.

Reflexiones de un criado: «Mi amo está con nosotros todo el día y yo imito su conducta. Pero cuando yo voy a casa no imito su conducta, ¡qué verga es ese Pedro!»

San Sebastian. 16 (10 noche). Triunfo de Larregla. En concierto celebrado hoy en el gran salón de Bellas Artes, en que han tomado parte los eminentes Larregla y Tabuyo ha sido un colosal triunfo para ambos artistas, especialmente para el gran pianista navarro.

El entusiasmo del público rayó en delirio al ejecutar magistralmente Larregla su preciosa «Tarantela», y sobre todo su hermosa «Jota navarra».

Después de la ejecución de esta pieza el eximio artista vió obligado a salir al proscenio cinco veces, entre atronadores aplausos.

Los navarros aquí residentes tributaron a su paisano una ovación indescriptible.

Larregla no irá a su posesión de Santesban, como pensaba, a causa de haber venido una comisión del Círculo Artista de Tolosa con objeto de pedirle acceda a dar un concierto en dicha importante villa guipuzcoana.

El eminente artista ha aceptado y, seguramente, el próximo miércoles se verificará dicha fiesta, que promete ser un acontecimiento artístico.

MUERZA. Ecos de todas partes. Existen en París cuatro talleres para los obreros estropeados o inútiles, en los cuales se recogen, arrancándolos de la mendicidad a cuantos entrados en años y por un accidente cualquiera, quedan incapaces para proseguir su oficio.

En estos talleres los infelices, inválidos del trabajo tienen que aprender un nuevo aprendizaje, y según sus aptitudes, se dedican a la encuadernación, a vestir de regilla los muebles ó a cualquiera otra operación sencilla y corriente, hasta más adelante, que reciben el de dos pesetas, que es el determinado.

Cada taller tiene cabida para 72 obreros inútiles ó estropeados.

Los hombres benéficos y pensadores aplauden la creación de tales establecimientos, que arrancan a muchos desgraciados de las garras de la mendicidad. «¡Qué felicidad si en España hubiera un taller de estos en cada provincial!»

En Glasgow, Mr. Ramsay, ha leído un estudio muy notable sobre los peligros de los humos industriales y domésticos bajo el punto de vista de la higiene de las poblaciones, afirmando que es por demás bailables, respecto a nuestra salud, que importante, respecto a la mayor cantidad de las garras de la mendicidad. «¡Qué felicidad si en España hubiera un taller de estos en cada provincial!»

que ocasionen humo, nos causamos notable perjuicio, pues aparte de otros inconvenientes que detalla con su competencia el reputado higienista, el humo oscurece la luz del sol y aumenta el desarrollo de las bacterias, muchas de ellas patógenas, al mismo tiempo que condensa los vapores sobre éstas, acumulando en la atmósfera, en forma de niebla, el único elemento capaz de absorber los rayos azules, violetas y demás que son destructores de las bacterias.

En una palabra, es indispensable combatir la producción del humo en las calles y viviendas, porque aumenta el frío, entristece la existencia y ataca nuestra salud.

El doctor Warren, de los Estados Unidos, ha indicado un medio facilísimo para curar la tartamudez, que como se sabe hoy, es puramente mental y no física.

El método consiste sencillamente en dar un golpecito con el dedo al mismo tiempo que se pronuncia cada sílaba, y es tal la influencia de la simultaneidad de la acción nerviosa, que funcionando con regularidad los músculos del dedo se llega a que los de la lengua sigan su ejemplo, como se ha demostrado prácticamente en casos de lastimosos tartamudez.

Hay en el mundo muchas suertes de animales que durante toda su vida no han probado una gota de agua: de este número son las llamas de Patagonia y ciertas gacelas del Extremo Oriente.

En Munich (Alemania) se ha construido en los grandes mataderos una sección especial destinada a sacrificar los perros, cuyas carnes se destinan a la alimentación de las gentes pobres que no pueden comer vaca ó carnero.

Reflexiones de un criado: «Mi amo está con nosotros todo el día y yo imito su conducta. Pero cuando yo voy a casa no imito su conducta, ¡qué verga es ese Pedro!»

En la Audiencia. INFORMACIÓN JUDICIAL. Sumarios. Aoi.—Por incendio, sin procesado. Señalamiento.

Vista ante el Tribunal provincial de lo contencioso-administrativo del pleito promovido por don Esteban Murráz y consorte sobre que se revoque el acuerdo de la Junta de rentas de Navarra, en expediente sobre legitimación de terrenos. Informarán el abogado señor Sanz y el fiscal de lo Contencioso.

ADMINISTRACION FORAL. Se aprobaron los presupuestos de Tudela, Ustarroz, Tafalla, Cáseda, Zubieta y Zúñiga.

Se admitió en el Manicomio de Navarra como pensionista de tercera clase a la demante Joaquina Garriz, residente en Roncesvalles.

Se autorizó al Ayuntamiento de Arano para celebrar nueva subasta de productos forestales.

Se ordenó a los alcaldes de Abárzuza, Iso, Arizun, Domeño, Olague, Alii, Aspuz y Gainza, exijan de los vecinos denunciados por aprovechamientos abusivos.

Se denegó una reclamación de don Ernesto Sanchez, de Erice, sobre peajes.

Se desestimó la reclamación de don Miguel Antonio Goicoechea, de Ezcurrea, sobre cortas abusivas.

ACCEDIENDO a lo solicitado por el interesado, se acordó conceder la jubilación reglamentaria al celador de caminos don Antonio Ostiz.

Hablaron los señores Moriones, Arvizu, Anó (por el Comité liberal) para adherirse al acto, Aguirre Menaca, redactor de «El Progreso» de Zaragoza, Lacort, Morote é Isabal.

El teatro estaba lleno. El señor Moriones dijo que nadie le había llamado pero que consideraba que eran títulos suficientes para hablar el traer la representación de los Ibrepreñadores, de los fracs-masones y de los golfos de Madrid.

Dirigió el comensar su discurso a los republicanos, a los liberales, a los anticlericales y a los anticatólicos por entender según dijo que también había en el teatro anticatólicos.

El señor Arvizu se limitó a pedir cordura durante la manifestación para no producir disgusto al gobernador civil y a decir que los labios de los reaccionarios se manchan frecuentemente con la mentira y que republicanos y liberales son ciudadanos conscientes.

El señor Menaca dijo que «El Progreso» periódico de Zaragoza, y el señor Lerroux se unían al acto.

El señor Lacort leyó algunas adhesiones entre ellas una de Salmorón, otra de don Valentín Gayarre y otra de don Agustín Sardá.

El señor Morote pronunció un largo discurso. Defendió la supremacía del poder civil. Repitió cuanto dijo hace tres días en un artículo que insertó el «Heraldo» sobre la disolución del Reichstag, ordenada por el Kaiser, por no poder resistir la batalla que le presentaban los miembros católicos de la Cámara, que constituyen la mayoría.

Dijo que el Vaticano seguía siempre su política de ser fuerte contra el débil y débil contra el fuerte, y otras cosas por el estilo, terminando su discurso presentando como modelo de la conducta que deben seguir los liberales, a Clemenceau, el Presidente del Gobierno francés.

El señor Isabal saludó a Navarra en nombre de Zaragoza; recomendó el orden, condenó las perturbaciones motinescas, defendió la supremacía del poder civil, sostuvo que la Ley de Asociaciones no va contra la Religión católica, va contra las Ordenes religiosas que no son más que adornos de la Iglesia.

Terminó vitoreando a la España liberal. A las tres y cinco minutos se terminó el mitin y se organizó la manifestación al Gobierno civil.

En la manifestación figuraban las banderas de los republicanos de Alasasna, Tafalla, Azagra, Valtierra y Pamplona, Federación obrera y Voluntarios de Pamplona. Viva la Libertad, viva la Ley de Asociaciones.

Los diputados y una comisión de manifestantes subieron al Gobierno civil para entregar al Gobernador el mensaje en favor de la Ley de Asociaciones. Las banderas quedaron en el Gobierno civil.

Desde uno de los balcones de la casa de don Diego Mina, el señor Lacort dirigió la palabra a los manifestantes, pidiéndoles que se disolvieran con el mismo orden que habían guardado hasta entonces, y terminando dando vivas a España, a la Libertad y a la Ley de Asociaciones.

Y la manifestación se disolvió pacíficamente. A las ocho de la noche marcharon de Pamplona con dirección a Zaragoza los señores Morote é Isabal.

Por la noche. Gritos en las calles.—La guardia civil.— Dos disparos.—Tranquilidad.

La tranquilidad que reinó durante todo el día del domingo se trocó por la noche en unos cuantos escándalos llevados a cabo por varios individuos algunos de los cuales ni siquiera se daban cuenta de lo que hacían.

Los escandalosos profirieron algunos gritos subversivos y muchos un tanto subidos de color. Algunos de los alborotadores fueron detenidos y conducidos al depósito municipal.

tanto deben en España la justicia, el orden y la tranquilidad.

Intolerable

Entre las escandalosas escenas que los alborotadores produjeron anteayer...

Un grupo que sin duda huyó de la calle de la Estafeta por las de Javier y San Agustín al presentarse en aquella la guardia civil de caballería...

Si la fuerza pública ante la cual huyeron aquellos energúmenos, en vez de limitarse a ahuyentarnos de la calle de la Estafeta, los hubiera perseguido...

LA BOLSA

Los esfuerzos que se han llevado a cabo para sostener una posición que se derrumbó por momentos han sido bien inútiles.

Las causas reales son varias: la baja de París, producida por la política radical que Francia sigue en estos momentos...

Del examen de los Bancos sacamos una impresión bastante pesimista. En ellos, durante Octubre del año pasado, la proporción entre el disponible y el pasivo era del 72 por 100...

He aquí la oscilación de los principales valores públicos durante la pasada semana: 4 por 100 interior: perdió 0'05 y queda a 81'95.

GACETILLAS

El sábado y ayer lunes se celebraron en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales por el eterno descanso del alma del M. I. Sr. Dr. D. Fermín Tirapu é Idoate.

El Exmo. Sr. Obispo de la diócesis, usando de las facultades apostólicas que se le han otorgado, concede a los Párrocos rurales de primera y segunda clase, que no tengan segundo servicio, dispensa de la aplicación de la Misa pro populo...

Precios al por mayor y menor en postales, nadie como Rubio.

El domingo se leyó en las parroquias de San Lorenzo de Pamplona, de Bakaicoa y de Urdiain la primera amonestación para la boda de nuestro querido amigo é ilustrado corresponsal en Urdiain don Enrique Bernaldo de Quirós y Rodríguez...

Anteayer falleció en esta capital don Francisco Izaguirre y Múgica, a los 65 años de edad y después de haber recibido los auxilios espirituales.

Según nos comunica nuestro estimado corresponsal de Arguedas, el domingo a la mañana estaba convertido en una laguna todo el campo de Murillo de las Limas.

La inundación no ha causado desgracias personales, pero sí la muerte de algunos miles de conejos.

Los días de Sínodo para la renovación de licencias ministeriales de sacerdotes en el año 1907 serán las siguientes: 16 de Enero, 6 de Febrero, 17 de Abril, 15 de Mayo, 19 de Junio, 17 de Julio, 7 de Agosto, 11 de Septiembre, 16 de Octubre, 13 de Noviembre y 11 de Diciembre.

El 'Boletín Oficial', publica una Real orden que contiene reglas para la renovación de las Juntas locales provinciales de Reformas sociales...

El día 15 del actual y primeras horas de la madrugada, entregó su alma al Creador el joven seminarista, colegial del Conciliar de esta ciudad don José Arias Pujol...

Está seguro su señor padre, el ilustrado maestro de Albar, nuestro querido corresponsal en dicha villa, de que tomamos gran parte en el dolor que en estos momentos experimenta...

Mañana hará un año que falleció en Pamplona el que fué respetable y muy querido amigo nuestro don Primitivo Ezcurrea y Eyaralar...

Los tres 'Bes.', en postales en Casa Rubio.

Entre los muchos detenidos anteayer noche, por distinguirse en los incidentes, han sido multados por el gobernador civil en 25 pesetas cada uno...

En el gobierno civil se expidió ayer solamente una licencia de caza.

Mañana debutará en el circo Labarta el notable artista Caar es Lamas...

Los billetes de la rifa del chalet sabamos se van agotando, puesto que se hacen a Bilbao nuevos pedidos de ellos...

En la calle de Tecenderías, número 20, 1.º, existe una familia compuesta de matrimonio y tres hijos...

El presidente del Consejo Diocesano, organizador de la grandiosa manifestación realizada el día 9 del actual protestando contra el proyecto de ley de Asociaciones...

Por defunción se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de la villa de Murchante con el sueldo anual de 250 pesetas.

La Administración Cruzada de esta diócesis previene a los señores encargados que no tengan todavía en su poder los paquetes de Bulas de 1907...

De Mendavia dan cuenta de haberse cometido anteayer un crimen en dicha villa.

Sobre las nueve de la mañana del domingo se encontraron a las puertas del Juzgado municipal los vecinos Gil Valentin Sainz y Rufino Gonzalez...

El criminal fué detenido en seguida por el alcalde, que lo condujo a la cárcel.

Al conocerse en el pueblo lo ocurrido, se amotinó el mismo dando gritos y pidiendo al criminal, a quien querían lynchar.

Algunos de los amotinados intentaron subir a la cárcel para sacar al criminal, y otros, al mismo tiempo, culpaban al Juez municipal de lo ocurrido.

Por momentos tomaba el motín graves caracteres, hasta el punto de que hubo necesidad de reclamar el auxilio de la guardia civil de Lodosa...

La Sala de gobierno de esta Audiencia en sesión celebrada el sábado último ha acordado autorizar los siguientes licenciamientos de penados por la Sala de lo criminal.

El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

El mayor surtido en postales Rubio.

Un olvido fué causa de que no apareciera en nuestro número anterior la noticia de haber fallecido en la mañana del sábado el virtuoso é ilustrado sacerdote don Marcelino Aguinaga...

Dios tenga en su gloria el alma de su celoso ministro, a cuya familia enviamos el pésame.

Los cacheros llevados a cabo anteayer por la policía, guardia civil y municipal, en distintas tabernas y otros puntos de esta capital...

El gobernador civil ha enviado a los inspectores de policía señores Tomás y Martínez una expresiva comunicación participándoles la satisfacción con que ha visto lo acertadamente que han interpretado y cumplido sus órdenes...

Las tres 'Bes.', en postales en Casa Rubio.

Entre los muchos detenidos anteayer noche, por distinguirse en los incidentes, han sido multados por el gobernador civil en 25 pesetas cada uno...

En el gobierno civil se expidió ayer solamente una licencia de caza.

Mañana debutará en el circo Labarta el notable artista Caar es Lamas...

Los billetes de la rifa del chalet sabamos se van agotando...

En la calle de Tecenderías, número 20, 1.º, existe una familia compuesta de matrimonio y tres hijos...

El presidente del Consejo Diocesano, organizador de la grandiosa manifestación realizada el día 9 del actual protestando contra el proyecto de ley de Asociaciones...

Por defunción se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de la villa de Murchante con el sueldo anual de 250 pesetas.

La Administración Cruzada de esta diócesis previene a los señores encargados que no tengan todavía en su poder los paquetes de Bulas de 1907...

De Mendavia dan cuenta de haberse cometido anteayer un crimen en dicha villa.

Sobre las nueve de la mañana del domingo se encontraron a las puertas del Juzgado municipal los vecinos Gil Valentin Sainz y Rufino Gonzalez...

El criminal fué detenido en seguida por el alcalde, que lo condujo a la cárcel.

Al conocerse en el pueblo lo ocurrido, se amotinó el mismo dando gritos y pidiendo al criminal, a quien querían lynchar.

Algunos de los amotinados intentaron subir a la cárcel para sacar al criminal, y otros, al mismo tiempo, culpaban al Juez municipal de lo ocurrido.

Por momentos tomaba el motín graves caracteres, hasta el punto de que hubo necesidad de reclamar el auxilio de la guardia civil de Lodosa...

La Sala de gobierno de esta Audiencia en sesión celebrada el sábado último ha acordado autorizar los siguientes licenciamientos de penados por la Sala de lo criminal.

El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

El mayor surtido en postales Rubio.

Con justicia está llamando la atención del público la casa de saldos de la calle Pozoblanco 'La Diez' en la liquidación de todos los artículos...

En la estación telegráfica de esta ciudad se halla detenido, por no ser conocido el domicilio del destinatario, un telegrama dirigido a don José Antonio Carrasco.

Higiene de la boca.-Se conserva siempre sana y limpia con hermosa dentadura, usando el diario el acreditado Licor Odontológico.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana...

Agencia de quintas, Agente marítimo, 'La Buena', Farmacia, Pérdida, Dineiro, Joven de 16 años, Venta de ovejas, Sabalones, Se necesita, Yrazu y Compañía, Vino viejo, Patatas, Por ampliación, Nodriza, Comunidades, Comandancia de Carabineros, Mata Lombrieces, Eraso, Ayuntamiento de Villafranca, Casa de préstamos.

Comunicado

Mr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Me dirijo al periódico de su acertada dirección, para que en él conste que el administrador del coche correo en esta villa, don Joaquín Elichaché...

Por la inserción de la presente en EL Eco le dá las gracias su afectísimo seguro servidor q. s. m. b.

HAN FALLECIDO: En Tafalla don Inocencio Diez, don Santiago Ucar Lopez, y el niño Victor Zapatería Azcoñid.

Correspondencia administrativa Tudela.-D. F. R., recibida libranza de catorce pesetas: pagada su suscripción hasta el 1.º de Noviembre de 1907.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Guipuzcoa

San Sebastian 15 (9'20 noche) Joaquin Larregla

El gran artista y eminente compositor navarro don Joaquin Larregla, dará con el notable barítono Tabuyo un concierto en Tolosa.

El éxito obtenido por estos dos artistas en el concierto que dieron ayer en Bellas Artes, y la justísima fama de ambos ha despertado en Tolosa tan grande expectación...

Larregla pensaba en ir hoy a Santesteban, pero no ha podido, y ya contra su sentimiento no podrá ir a aquella pintoresca tierra por ahora...

En el Ayuntamiento Mañana celebrará sesión el Ayuntamiento. Parece que los concejales republicanos piensan presentar una protesta contra la manifestación católica...

Subasta El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

Viajes de soberanos La Policía de Hendaya ha recibido órdenes superiores relativas al próximo viaje a aquella población de la Princesa Beatriz de Battenberg.

El día 22 se celebrará simultáneamente en Madrid, en el ministerio de la Gobernación y en el gobierno civil de San Sebastián las subastas para la construcción de un edificio destinado a Biblioteca municipal...

Debut Ha debutado con 'La Bohème' en el teatro Arriaga la notable compañía de ópera que dirige el maestro Tolosa.

El feliz Domingo Pallos, que como dije días pasados intentó robar una botella en la estación y amenazó a los empleados que intentaban impedirlo con pedir apoyo, para que fueran expulsados de la Compañía...

El gordo En la Depositaria de Hacienda se ha pagado hoy el premio gordo del último sorteo.

Demanda La junta de la Misericordia ha dirigido al vecindario una circular en demanda de limosnas para el Asilo de San Mames donde hay 587 acogidos, entre hombres mujeres y niños.

Del temporal En la anteiglesia de Aria ha desaparecido una niña de tres años, supónese que fué arrastrada por las aguas del último temporal.

En vista de haber amañado el temoral, el vecindario ha vuelto a sus trabajos.

Quince individuos de San Julian de Musques, entre ellos una comisión del Ayuntamiento, han visitado al gobernador civil señor Francia...

El gobernador ha dispuesto que pasado mañana salga para San Julian de Musques el jefe de obras públicas con objeto de comprobar el hecho y tomar energías disposiciones que garanticen la seguridad del vecindario.

Las escuelas especiales Hoy se ha reunido la junta directiva de la Escuela especial de Ingenieros Industriales, tomando el siguiente importante acuerdo:

En vista de que los escolares persistentes en la huelga iniciada hace más de un mes, como protesta a las disposiciones del ministro, que fué, señor Cortés, y teniendo en cuenta que con arreglo a las cinco faltas reglamentarias de asistencia, si el día 2 de Enero no reanudan sus clases los estudiantes, se declarará terminado el curso...

Madrid Primera conferencia

Madrid 17 (6 tarde) Decretos del día

El marqués de la Vega de Armijo, al despachar hoy con el Rey, ha puesto a su firma el decreto de autorización para presentar a las Cortes el proyecto de ley para conceder la amnistía que se venía anunciando.

También ha despachado con S. M., con arreglo al turno establecido, los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

El señor Barroso ha firmado una combinación de magistrados que solamente afecta a las Audiencias de Barcelona, Valladolid, Cáceres y Burgos.

El conde de Romanones y el señor Barroso han conferenciado sobre el proyecto de amnistía, quedando conformes en lo relativo a su discusión y aprobación.

Después el conde citado ha dicho que el Gobierno espera que dicho proyecto será aprobado por ambas Cámaras, sin que encuentre dificultades en ninguna de ellas.

Sobre los presupuestos El señor Canalejas ha reunido hoy en el despacho de la presidencia del Congreso a los jefes de las minorías señores Maura, Salmerón y Nocedal...

El presidente del Congreso les ha manifestado que el ministro de Hacienda ha ideado una fórmula de arreglo, a fin de que los presupuestos queden aprobados en tiempo oportuno.

No se ha hecho pública esa fórmula, y entre los políticos es general la impresión ó creencia de que serán aprobados todos los presupuestos, prescindiendo por ahora de los proyectos de leyes especiales.

La cuestión de los trigos El señor Barrio y Mier ha tenido una entrevista con el señor Canalejas interesándole la rapidez en los trámites para que sea despachado cuanto antes en el Congreso el proyecto relativo a la importación de trigos...

La amnistía El proyecto de amnistía que está tarde ha sido leído en el Congreso, contiene cuatro artículos.

El primero declara comprendidos en el indulto a los condenados y procesados con arreglo a la ley de jurisdicciones, ya hayan entendido en las causas los tribunales civiles ya los militares...

El artículo 2.º dice que todos los indultados serán puestos en libertad.

El 3.º señala el plazo de cuatro meses para acogerse al indulto los que tengan derecho.

Y el 4.º dispone que las dependencias ministeriales correspondientes darán las órdenes oportunas para la ejecución de lo que los anteriores establecen.

Los gobernadores El conde de Romanones nos ha dicho que de los 49 gobernadores civiles de las provincias 31 le han pedido permiso para ausentarse de sus puestos durante las fiestas de Navidad.

Dicho ministro ha añadido que está dispuesto a no conceder tales licencias y a dejar cesante al gobernador que salga fuera de la provincia de su mando.

Notas extranjeras Después de la separación Bruselas.-El 'Petit Bleu' publica una información en la que se dice que la expulsión de Mons. Montagnini no ha interrumpido en lo más mínimo el cotidiano despacho de los correos del Vaticano a Francia.

Dice que otro prelado francés ha sucedido inmediatamente a Mons. Montagnini en la delicada misión de trans-

mitir al episcopado francés las instrucciones secretas de la Santa Sede.

La expulsión de aquel estaba prevista desde hace tiempo, y para hacer frente a la misma el señor Merry del Val había organizado con tiempo un servicio especial de comunicaciones...

Una balija diplomática se utiliza diariamente para el cambio de correspondencia entre el Vaticano y los prelaos franceses, y para despistar la vigilancia de las autoridades...

Ultimamente dicha balija ha entrado varias veces en Francia por la frontera alemana.

Manifestaciones

Paris.—En Amiens un numeroso grupo de católicos hicieron una manifestación de simpatía al Obispo.

Al abandonar el palacio episcopal dirigieron a la prefectura cantando el himno de la Internacional con letra completamente distinta a la del cántico socialista.

Los elementos radicales organizaron una contra manifestación a los gritos de viva Clemenceau y abajo el Papa.

Intervino la policía; los católicos dirigieron a casa del alcalde, al que sitiaron. Rechazados por la policía, trataron de dirigirse a un local donde funcionaba una logia masónica...

Roma.—Los anticlericales han celebrado una manifestación de simpatía al gobierno francés.

Un grupo dirigido a la Plaza Farnesio a los gritos de ¡Viva Francia! Entre los manifestantes había algunos diputados de la extrema izquierda.

Un periodista trató de dirigir la palabra al público, y cuando empezaba a hacer la apología de la política anticlerical, intervino la policía, dispersando a la multitud...

Los manifestantes dirigieron por las plazas de Campodí y Fiori resistiéndose a disolverse.

La policía entonces practicó algunas detenciones, entre ellas la de varios periodistas.

Fuerzas amotinadas

Paris.—Los últimos despachos de Constantinopla dan cuenta de haberse amotinado unos 200 soldados y marinos turcos, por haber transcurrido el tiempo de su servicio sin que se les haya licenciado.

Hoy se han dirigido al arsenal reclamando airadamente la liquidación de sus haberes.

Rechazados por la guardia, los amotinados se refugiaron en un cementerio clausurado situado detras de la embajada yanqui.

Muchos oficiales de la armada turca exhortaban a los insubordinados a disponer su actitud aconsejándoles volvieran a sus cuarteles o navios.

Los revoltosos contestaron gritando, que querían la licencia o la muerte. Fueron lanzadas algunas piedras contra los oficiales y uno de estos sacando la espada arremetió contra los rebeldes, hiriendo a tres hombres.

La llegada de un ayudante del emperador, que prometió satisfacer los deseos de los manifestantes, puso término a la situación y éstos se retiraron pacíficamente.

Los estudiantes rusos

San Petersburgo.—Durante la noche última han estallado desórdenes en los alrededores de la Universidad, a causa de haber organizado los escolares manifestaciones encaminadas a celebrar el atentado dirigido contra Mr. Dubasoff.

Hubo varias colisiones entre los revoltosos y la policía. Esta última realizó gran número de detenciones.

Bolsa de Madrid

Table with financial data for Madrid, including columns for 'Día 15' and 'Día 17', and rows for 'Deuda perpetua', 'Deuda amortizable', 'Acciones del Banco de España', etc.

En el Carro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 0'00 el id. Fin próximo a 0'00, los francos a 0'00, las libras a 0'00 y el amortizable a 0'00.

Segunda conferencia

Madrid 17 (11 noche)

En las Cámaras Congreso

Asuntos diversos

Preside el Sr. Canalejas. El señor Valverde se queja de la falta de protección de los Gobiernos a la agricultura.

El señor Muro se adhiere a esa excitación. El marqués de la Vega de Armijo lee el proyecto de ley sobre amnistía de los delitos que citará después.

El señor de Federico lee el presupuesto de las obras que se han de ejecutar en Fernan lo Poo.

No se cuenta con Roma

El señor Lerroux invita al Gobierno a declarar si ha entablado negociaciones con Roma sobre las modificaciones que hayan de introducirse en el proyecto de ley sobre asociaciones.

El ministro de Estado contesta negativamente, es decir que no existe negociación sobre ese asunto.

El señor Lerroux manifiesta haber oído con gusto esa declaración que desmiente las noticias publicadas por la prensa cerca del asunto.

Las escuelas laicas

Después de hablar brevemente algunos diputados sobre distintos asuntos se reanuda la discusión sobre la proposición del señor Silió relativa a las escuelas laicas, usando de la palabra el señor Pi y Arsuaga, quien ha comenzado manifestando su conformidad con cuanto en favor de dichas escuelas expuso el señor Lerroux el otro día.

El señor Pi y Arsuaga habla en particular en favor de la Escuela Moderna de Barcelona, negando que la enseñanza que en ella se da sea anarquista.

Asimismo niega que el atentado cometido contra los Reyes en la calle Mayor el día de su boda fué consecuencia de las ideas que se enseñan en aquella escuela, y duda que Morraís, el autor de aquel atentado, fuese anarquista.

Rechaza las afirmaciones del señor Silió contra las susodichas escuelas y dice que los mismos conservadores, cuando están en el poder, no cumplen la disposición del Concordato según la cual la enseñanza ha de ser inspirada por los Obispos.

El señor Silió: Esas disposiciones del Concordato están derogadas.

El señor Pi y Arsuaga: Pues, si esas han sido derogadas, derogamos todas las demás del Concordato.

Prosigue el señor Pi defendiendo las escuelas laicas, y luego combate algunos libros de texto que se usan en los colegios católicos.

Los diputados presentes muestran tal desinterés que, no obstante el tono violento que el señor Pi emplea, apenas hay quien le atienda.

Se suspende este debate y se pasa a la

Orden del día

Discusión del presupuesto de Fomento.

Se aprueba el capítulo 11 con una enmienda del señor Amat referente a carreteras.

Suspéndese este debate. El señor Navarro Reverter hace uso de la palabra con objeto de manifestar a la Cámara la conveniencia de que se aprueben los presupuestos y los proyectos especiales y complementarios de Hacienda para antes de 1.º de Enero, pues estos proyectos son a modo de engranaje íntimamente ligados con los primeros.

El señor Maura

Interviene el señor Maura sosteniendo el criterio de que lo urgente es la aprobación de los presupuestos; las leyes complementarias admiten demora.

Y aun por lo que se refiere a los presupuestos mismos, no encuentra el señor Maura justificadas las prisas del Gobierno.

Dice que se puede ir discutiendo hasta las vacaciones de Pascuas, después, volver a las tareas parlamentarias lo más pronto posible, y cuando buena mente se termine siempre será tiempo de legalizar la situación económica.

Rectifica el señor Navarro Reverter. También rectifica el jefe conservador sosteniendo su punto de vista anterior y añadiendo, que se puede acordar, si en 1.º de Enero no están aprobados los presupuestos, que rijan provisionalmente los del año actual.

Ofrece el concurso del partido conservador al Gobierno, por lo que a ese asunto se refiere.

El señor Navarro Reverter lo acepta.

El señor Zulueta

El diputado republicano reconoce la importancia de los proyectos especiales de Hacienda y la necesidad de aprobarlos pronto, pero no se muestra partidario de su discusión precipitada y rápida.

El señor Maura: Conforme. Termina el señor Zulueta ofreciendo también ayudar al Gobierno en el debate económico.

El señor Albó

En nombre de la minoría regionalista habla el señor Albó, manifestando su conformidad al criterio de los señores Maura y Zulueta.

Mientras ha estado en el uso de la palabra el señor Albó, muchos diputados daban ligeros golpes en los pupitres.

El señor Barrio y Mier

Este diputado manifiesta que tampoco quiere la minoría carlista se vaya a la aprobación de los presupuestos y las leyes económicas sin un estudio detenido de las mismas.

El señor Nocedal

Dice que cada vez es más viciosa la manera de discutir los presupuestos. Añade que estos son la carabina de Ambrosio, y los proyectos complementarios la espada de Bernardo.

Añade que la representación nacional es una pura farsa. El señor Canalejas.—Las palabras de S. S. ofenden a todo el Parlamento.

El señor Nocedal: Pues defendiendo los señores Maura y Salmerón, que alguna vez han dicho lo mismo.

El señor Maura.—A espaldas del Parlamento. El señor Nocedal.—Hasta que el país vuelva al Parlamento las espaldas!

Termina el señor Nocedal preguntando cuánto van a durar las vacaciones parlamentarias, y qué día empezarán éstas y cuándo volverá el Parlamento a reanudar sus tareas.

El jefe del gobierno

Después de breves palabras del señor Navarro Reverter agradeciendo a las minorías el apoyo que al gobierno han ofrecido, usa de la palabra el marqués de la Vega de Armijo diciendo que en vista de la imposibilidad de dar cima a la labor económica del gobierno dentro del plazo regular era necesario aprobar aquella contando con el concurso de todos, concurso que el gobierno acepta y agradece.

Contestando al señor Nocedal dice que el presidente de la Cámara es el encargado de decir cuando empezarán y terminarán las vacaciones parlamentarias.

El señor Nocedal: Pues dígame el señor Canalejas para que lo sepamos todos.

El señor Canalejas contesta limitándose a decir: Continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

Signe el debate

Suscitase un incidente entre los señores Bergamín y Latorre a propósito del voto particular presentado por el primero.

El señor Rózpide combate el voto particular del señor Nougues sobre la subvención a la Compañía Trasatlántica.

El señor Montero Villegas, combate otro voto particular también del señor Nougues, referente a la cantidad consignada para el desarrollo del cultivo del algodón.

La Cámara aprueba todo el presupuesto de Fomento comenzando a discutir el de Gobernación.

Se aprueban varios capítulos y dos enmiendas presentadas por los señores marqués de Lema y Buvell a los capítulos 10 y 16 respectivamente.

Paréntesis

Se suspende la sesión para reunirse el Congreso en sesión secreta, con objeto de discutir y aprobar el presupuesto de gastos de la Cámara.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, presidiendo el señor Montero Ríos.

Después de una pregunta del señor Alvarez, el conde de Peña Ramiro excita al Gobierno a que exija el cumplimiento de las disposiciones relativas a la emigración de los jóvenes, la cual va tomando un incremento que conviene evitar.

Orden del día

Sin discusión ni incidente alguno queda aprobado todo el presupuesto de Gracia y Justicia, levantándose acto seguido la sesión.

Consejo de ministros

Después de la sesión del Congreso los ministros se han reunido en Consejo, que estuvo consagrado a asuntos administrativos.

Los consejeros salieron muy satisfechos; dijeron que habían tratado de la cuestión de los trigos, de la acuñación de monedas de níquel y de lo relativo a los monumentos a los héroes de la Independencia.

MENCHETA.

De madrugada Varias noticias

La amnistía

Madrid 18 (1'30 madrugada). Los diputados catalanes están poco satisfechos del proyecto de Ley sobre la amnistía por considerarla bastante restrictiva.

Fuego a bordo

Málaga.—Procedente de América llegó a este puerto el vapor «Martín Saens» con fuego a bordo. Se le prestaron auxilios y el incendio quedó localizado.

Choque de trenes

Viena.—En Bruse han chocado dos trenes quedando aplastados varios coches. Han resultado 33 heridos.

El cardenal Richard

Paris.—El cardenal Richard se ha trasladado a su nueva residencia. Le siguieron aclamándole 2.000 católicos.

MENCHETA.

La nueva siderúrgica

Madrid 17 (2'35 madrugada). Ha quedado formado el Sindicato del hierro, quedando pendiente solamente la firma, que será mañana.

Llamárase «Central Siderúrgica» y el convenio será por cinco años, comenzando a contar desde el 1.º de Enero.

La Central radicará en Madrid. Entrarán en este Sindicato las principales metalúrgicas.

MENCHETA.

La Oncena de Asiain celebrará subasta pública de los arriendos de la taberna, aceite, carnicería y tocino para el año 1907, el día 26 del corriente a las once horas bajo las condiciones aprobadas por la Excmo. Diputación, previniendo que si no se presenta postor, acto seguido se celebrará segunda subasta con la rebaja del 20 por 100.

Asiain 16 de Diciembre de 1906.—El alcalde, Antonio Azpiroz. 2-1

Ayuntamiento de Murchante Este Ayuntamiento ha acordado proveer la plaza de secretario, vacante por defunción, con arreglo al Reglamento de Secretarios dictado por la Excmo. Diputación de Navarra, con el sueldo de 1250 pesetas anuales, las obligaciones reglamentarias, la de ejercer el cargo de organista de la parroquia y demás condiciones obrantes en esta secretaría.

Las solicitudes se dirigirán al señor alcalde hasta el 31 de Diciembre de 1906. Murchante 17 de Diciembre de 1906.—El alcalde, Angel Martínez. 3-1

Advertisement for Don Francisco Izaguirre y Múgica, featuring a cross symbol and text about a deceased person and their family.

Advertisement for D. Primitivo Ezcurrea y Eyaralar, Escribano de actuaciones del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, mentioning a death and funeral arrangements.

Advertisement for Unicos Licor y Elixir DE LOS PP. Chartreux, elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNION AGRICOLA en Tarragona, including a list of agents.

Advertisement for LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS. PAMPLONA, detailing insurance and financial services.

Advertisement for Confitería de Julián Pomares, 16 CHAPITELA 16, offering various sweets and pastries.

Advertisement for TINTURA MARAVILLOSA para el cabello, Preparada por Eraso FARMACEUTICO, describing hair treatment benefits.

Advertisement for Alto aquí, Hay un mozo, Nodriz, and Se vende, providing information about employment and property sales.

Advertisement for A los quintos de 1907 «LA POSITIVA», mentioning a lottery or competition.

Advertisement for «La Bandera», Centro general de seguros de quintas de España, managed by D. Francisco Cernuda y Planas.

Advertisement for Doctor Arnal.—Oculista, TREINTA Y CINCO AÑOS especialista en enfermedades de la vista.

Anuncios recomendados

Agencia de quintas
 Director don Pedro Echaparé. Tiene la satisfacción de participar a sus numerosos contratados, haber cumplido con todos sus compromisos del reemplazo de 1905, y ofrece otorgar contratos para antes del sorteo de 1907.—Oficinas, Curia, 5, 2.º Pamplona. x 15-15

Agente marítimo
 El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUIA Encargado en Estella, Adrian Zuza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 814. 100-63

"La Buena,"
 Plantas de árboles frutales, injertadas de todas las clases de los viveros de don León Val, de la provincia de Zaragoza, partido de Calatayud, Moris. Para informes dirigirse a Demetrio Cebrian, el Bastero, Santo Domingo, número 39 y calle del Carmen, núm. 26, Pamplona. —13

Farmacia con su partido en Navarra se traspa en buenas condiciones. Dirigirse a don Manuel Negrillos, Pamplona. 8-5

Pérdida Del pueblo de Lazagurria, Cesapareció el día 2 del actual un caballo de las señas siguientes: Edad de seis ó ocho años, pelo negro, estatura pequeña, con un sobrelucero en cada mano. La persona que lo tenga recogido puede entregarlo a su dueño don Pablo Asurmendi, vecino de Lodosa, quien abonará los gastos. 8-7

Dinero Se desea tomar 3.000 pesetas en préstamo con primera hipoteca sobre una casa cuyo valor es de 20.000 pesetas. De las demás condiciones, dará razón el Corredor de Comercio Joaquín Elizalde, Valencia, 12, entresuelo. 4-8

Joven de 16 años traduce francés impuesto en cuentas desea colocación. Informarán Mayor, 47, Lotería. 4-8

Venta de ovejas Se venden 140 para parir; el que desea comprarlas puede dirigirse a don Mamerto Mendivil, en Artajona. 3-2 p

Sabañones Securan en tres días y no se ulceran. Bote 0,60 pesetas. Farmacia de J. Martialay, Pamplona. 10-3

Se necesita un aprendiz con principios en el ramo de tejidos con buenos informes. Dirigirse a don Agustín Trias, comercio, General Moriones 1 y 3. 3-2

Yrazu y Compañía
 BANCA
 Calle Moreno, 967, Buenos Aires
 Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.
 Representante en Pamplona don Miguel Jansaras, calle Estelva, número 30.

Vino viejo sin yeso, superior, de cuatro años y gusto excelente, se vende en la Alhóndiga en el puesto de Basilio Fuentes. 15-3 (a)

Patatas Se venden muy superiores para cocido y fritas a una peseta y 85 céntimos la arroba. Para pedidos calle de la Merced núm. 8, carboneria. 8-4 (a)

Por ampliación de fuerza en la Fábrica de Beasain de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, se vende una máquina de vapor de 80 caballos con su correspondiente caldera, usadas y en buenas condiciones, donde pueden verse montadas y en marcha hasta el día 15 de Enero próximo. 8-2 (a)

Nodriz Hay una de 27 años y cuatro meses de leche, que desea criar en su casa. Para informes a María Terés, Comadrena, en Peralta, Navarra. 4-2

Comunidades
 DE LOS CUATRO REGADIOS DE LODOSA
 A tenor de lo dispuesto en los artículos 44 y 52 de las respectivas ordenanzas, se convoca a junta general de regantes, con el objeto de discutir los presupuestos para el año próximo, y dar lectura de las correspondientes memorias.
 La junta relativa al regadío de los huertos, se celebrará en el local de costumbre el día 29 del presente mes a las ocho; la del Principal a las nueve y de Noria-bombas a las diez; y la de la Torre a las once.
 En la sesión de esta última Comunidad se tratará especialmente de las gestiones hechas por el Sindicato, para conseguir que paguen más contribución los acreedores censalistas de la misma, y determinar lo más conveniente en este punto a los intereses generales.
 Lodosa 7 de Diciembre de 1906.—En nombre de las cuatro Comunidades, el presidente de la del Principal P. A., Vicente Remirez. 3-2

Comandancia de Carabineros
 DE NAVARRA
 No habiendo dado resultado la subasta anunciada para la venta de un caballo de deshecho de esta Comandancia, se celebrará otra segunda subasta el día 27 del actual, a las once de su mañana en el Cuartel de esta capital.
 Pamplona 14 Diciembre de 1906.—El teniente coronel primer jefe, Nicolás Saarina. 4-3

Mata-Lombrices Eraso
 REMEDIO EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES
 Aconsejamos a las madres de familia tengan siempre en sus dormitorios el Mata-lombrices, y en cualquier indisposición del niño, antes de llamar al médico hagan uso de él, en la seguridad que verán antes tenían, evitando tal vez con esta precaución una enfermedad grave y difícil de combatir.
 De venta en todas las buenas farmacias y droguerías de España.
 Depósito: Droguería y farmacia de don Valentín Marquina, Pamplona. 2 4 9 12 14 16 21 25 26 30

Ayuntamiento de Villarranca
 Autorizado competentemente el mismo por S. E. la Diputación, ha resuelto proceder a la venta en subasta pública con arreglo al pliego de condiciones establecidas para ello que están de manifiesto en la oficina municipal, del regaliz que hubiere en el soto comunal de la jurisdicción, denominado «Alto de las Ceñas».
 El remate tendrá lugar a las once de la mañana del día 16 del corriente mes, en el salón de la Casa Consistorial.
 Villarranca 11 de Diciembre de 1906.—El Presidente accidental, Jorge Arana. 3-3

Casa de préstamos
 de Carlos Martínez, Jarauta, 99.
 El día 19 a las tres de la tarde se venderán en pública subasta las prendas vendidas en los meses de Noviembre, Diciembre y Enero. 3-3

AGUA DE LORCHES PURGANTE Y CURATIVA

Antiparasitario, antihéptico, antiséptico, antiscrofúloso, antilítico y reconstituyente. Oligocenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones se ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras; en la de 1884, se le concedió el

Unico gran diploma de honor
 EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LO... convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de hila, manzanilla ó flor de malva...
 Depósito Central.—Jardines, 13 bajos.—MADRID.

Redenciones á metálico
 A LOS MOZOS DEL REEMPLAZO DE 1907 QUE HAN DE SER SORTEADOS EL DIA 10 DE FEBRERO DE DICHO AÑO
 El Banco ARAGONES DE SEGUROS, con domicilio en Zaragoza, Ceso 31, Sociedad Anónima, constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.
 Admite seguros del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á metálico por las Cajas del Estado.
 También admite seguros dotales para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.
 Para precios y detalles dirigirse al Representante del Banco Aragonés en Navarra, MARTIN ECHEGARAY, Estafeta 72 Pamplona. imp —1

LA CATALANA
 Sociedad de seguros contra incendios á prima fija
 40 años de existencia
 GARANTIAS
 Capital social: Ptas. 5.000.000
 Reservas y primas 17.654.489 22.654.489
 Capitales asegurados en 31 de diciembre de 1901: Pesetas 1.353.123.423 '63
 ondes colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía
 nuestros satisfachos 3.233 que importan pesetas 10.392.492
 ¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
 Aseguraos de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conozcáis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.
 El comisionado principal, SEBASTIAN GASTREARENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA.

Boletín Religioso
 SANTORAL
 Día 18 Martes.—La Expectación del parto de la Santísima Virgen á Ntra. Sra. de la O. Esta festividad, señalada para hoy por los Padres del Concilio X de Toledo viene á ser como una octava de preparación para el Nacimiento del Hijo de Dios. Preparémonos los cristianos por medio de oraciones para recibir al Esperado de las gentes y viendo nuestros desos á los de la Santísima Virgen; limpiémos nuestros corazones y ofrezcámos á Dios por las purísimas entrañas de María, nuestras almas para que se sirva hacerlas dignas moradas de Jesu. cristo.
 CULTOS
 Oficio de la Expectación con rito doble mayor y color blanco.
 En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.
 A las tres vísperas, completas, «rosario, matines y laudes.
 En San Saturnino.—De tres y media á cinco y media de la tarde Cuarenta Horas.
 En San Agustín.—A las nueve misa rezada y novena á San Franco de Sena.
 En San Saturnino.—A las cinco y media novena á la Inmaculada.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
 San Saturnino.—San Saturnino 12.—2.º
 San Lorenzo.—Mayor 100.—4.º
 San Nicolás.—San Gregorio 17.—2.º

El Eco de Navarra se halla de venta:
 En San Sebastian: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación.
 En Vitoria: Kiosko del señor Alonso, Plaza de Bilbao.
 En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45.
 En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fornos.
 En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución.

6 duros semanales
 pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíanse franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad italiana, calle Universidad, 6.—BARCELONA. p 7-7

UNA SEÑORA
 ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escrivir á Carmen G. P. García, Arriba, 24, primero, Barcelona.

BOYVEAU-LAFFECTEUR
ROB
 CÉLEBRE PURGATIVO VEGETAL cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL Vicios de la Sangre, Herpés, etc. EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO. Vendese en casa de J. FERRE, Farmacéutico, SECRON DE BOYVEAU-LAFFECTEUR, Calle Richelieu, 102, PARIS, y en todas Farmacias.

VIAJEROS
 Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:
 Don Rafael Flaquer, don José Rodríguez y don Federico Vieus.

MERCADO DE CEREALES

BOBO	Doble decálitro
Trigo	Beales vellón 19,60 Pesetas 8,50
Avena	10,00 1,40
Orzo	11,00 2,22
Habas duras	00,00 0,00
Idem anchas	00,00 0,00
Boza	17,00 2,02
Malz	16,00 2,85
Aiscol	15,50 2,05
Girón	14,00 2,50
Alholva	16,00 3,85
Ezcandía	00,00 0,00
Arbeja	20,00 6,58

CARCEL DE PAMPLONA
 Existencia del día de ayer:
 De causa pendiente 40
 Arresto mayor 1
 En expectación de marcha 9
 Total 50

EL TIEMPO
 Temperatura máxima de anteaayer 13,0
 Id. mínima de ayer 8,2
 Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 750,5
 Espacio recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 227

REGISTRO CIVIL
 En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
 Nacimientos.—Varones 3, hembras, 3.
 Defunciones.—Jerónimo Turrillas, de 69 años,

A los que padecen del estómago
 Conviene leer la carta si quiere.
 Sr. Landumiey, farmacéutico, Bayona.
 Muy señor mío: Con grande satisfacción le participo que los polvos del doctor Soudre han dado un gran resultado á cuantos amigos míos los han tomado, pero sobre todo á resurrección por lo que tanto él como yo os damos infinitas gracias.
 Es verdaderamente un buen remedio para las enfermedades del estómago y me complace recomendarlos á todos los que padecen del estómago; es el mejor servicio que puedo hacerles.
 (Firma legalizada.)
 De usted atento y s. s.
 Madame Ruchot En Chateau Goutier.
 Depósito en Pamplona, farmacia y droguería de Marquina, Nueva, 1.

ALMANAQUE BAILEY BAILLIERE
 PUEDE SER LEIDO POR TODO EL MUNDO
 INTERESA A TODO EL MUNDO
 600 PREMIOS ES AHENO E INSTRUCTIVO
 FREN ENGLISH 1.º 50
 Encarten 2 pesetas
 En papel 3 pesetas
 Se ven en todas las librerías y papeterías.
 La imprenta á precios reducidos si se compra de tres arrobas en adelante; dirigirse al Consejo.

Chocolates y Cafés
 DE LA
Compañía Colonial
 TAPIOCAS Y THES
38 recompensas industriales
 Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

Pasatiempos
 TARJETA ANAGRAMA
 Remitida por «Sécrag»
 D. Pedro Mella Claret
 Con las precedentes letras formar el nombre de una calle de esta capital, la cual no tiene rótulo.
 CHARADA
 Remitida por «Roxana» y dedicada á «Romedobal»
 Mi querido y amable compañero: ¡Ah que rara, pardiés, fué tu charada! no pude adivinarla, Baldomero. Hoy mando á tu nombre dedicada porque veas lo mucho que te quiero.

Pasatiempos
 BÚZON.
 «Una noche sin candil».—¡Ay, hijo, me pide usted la luna!
 Creo que se han debido publicar las que pregunta, y para otra vez, tenga presente que este periódico se encuentra en todas partes.
 La tarjeta, segunda edición, ahora está completa en número de letras, pero el cambio de una n por i, será para usted una falta muy insignificante, pero no para los solucionistas, que dá lugar á un lío indiscutible.
 No le recomiendo haga anagramas de grandes dimensiones, como usted dice.
 Solución á los pasatiempos del día 16.
 Charada.—Botaradada.
 Tarjeta.—Carmen Vega, Amparo Vara de Rey.
 Han remitido soluciones exactas:
 A la charada. «Sécrag» «Espuma de mar».
 A la tarjeta.—Dos respetuosos y Un cualquiera.

Papel para envolturas
 Se ven en todas las papeterías y librerías.
 La imprenta á precios reducidos si se compra de tres arrobas en adelante; dirigirse al Consejo.

Boletín Religioso
 SANTORAL
 Día 18 Martes.—La Expectación del parto de la Santísima Virgen á Ntra. Sra. de la O. Esta festividad, señalada para hoy por los Padres del Concilio X de Toledo viene á ser como una octava de preparación para el Nacimiento del Hijo de Dios. Preparémonos los cristianos por medio de oraciones para recibir al Esperado de las gentes y viendo nuestros desos á los de la Santísima Virgen; limpiémos nuestros corazones y ofrezcámos á Dios por las purísimas entrañas de María, nuestras almas para que se sirva hacerlas dignas moradas de Jesu. cristo.
 CULTOS
 Oficio de la Expectación con rito doble mayor y color blanco.
 En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.
 A las tres vísperas, completas, «rosario, matines y laudes.
 En San Saturnino.—De tres y media á cinco y media de la tarde Cuarenta Horas.
 En San Agustín.—A las nueve misa rezada y novena á San Franco de Sena.
 En San Saturnino.—A las cinco y media novena á la Inmaculada.